

Premier jumelage à Bron

En ce mois de mai 2023, nous fêtons le 60e anniversaire du jumelage entre Bron et Weingarten. Histoire d'une amitié indéfectible.



Poursuivez l'histoire !

Scannez-moi



Tout le monde à Bron connaît la place Weingarten. Avec son cèdre majestueux, elle sert de cadre à la Mairie et est bordée par l'avenue Franklin-Roosevelt. Mais Weingarten, c'est aussi et surtout une adorable petite ville allemande, nichée au sud-ouest du pays, non loin du lac de Constance. Ses 25 000 habitants vivent au pied d'une colline, sur laquelle est juchée une magnifique abbaye baroque. L'on y vient avec curiosité, et l'on en repart enchanté. C'est avec elle que Bron s'est liée d'amitié. L'histoire commence en 1961. 16 ans à peine après la fin de la Seconde Guerre mondiale, et alors que la guerre froide oppose l'Ouest à l'Est au point de couper l'Allemagne en deux, l'heure est à la réconciliation des ennemis d'hier. Le conseil municipal pense « qu'il serait bon de jumeler Bron avec une commune d'Europe qui ne serait pas trop éloignée ». Après différentes propositions, « notre choix s'est porté sur une cité allemande dénommée Weingarten ». Enthousiaste à cette idée, le conseil vote à l'unanimité pour le rapprochement des deux villes, « conscient d'apporter son appui au développement de l'Europe ». Les contacts officiels s'établissent et, le

samedi 4 mai 1963, a lieu à Bron la cérémonie donnant naissance au jumelage, en présence des deux maires de l'époque, Louis Béfieux et Richard Mayer. La démarche est alors très précoce, car la France et l'Allemagne viennent à peine, le 22 janvier 1963, de sceller leur rapprochement par le traité de l'Élysée, signé par Charles de Gaulle et Konrad Adenauer.

Des militaires allemands en visite à Bron

Dès lors, les relations entre Bron et Weingarten se multiplient. Dès l'été 1963, une vingtaine d'enfants brondillants est envoyée de l'autre côté du Rhin, tandis que des petits Allemands viennent en terre brondillante, en étant accueillis dans des familles durant le temps de leur séjour. Puis en 1964, c'est au tour d'échanges sportifs et culturels de se mettre en place. Le mariage des deux cités connaît un succès tel que la municipalité décide la même année de ne plus se charger seule des relations bilatérales, et de les ouvrir au monde associatif via l'Association pour le Développement des Amitiés

Européennes. En 1965, un pas de plus est franchi lorsqu'une délégation d'anciens combattants allemands vient se recueillir sur le monument aux morts de Bron. On en vient même, en 1968, à traduire en allemand certaines décisions du conseil municipal, dans le registre des délibérations !

En soixante ans d'existence, le jumelage de Bron et de Weingarten a permis à de très nombreux habitants des deux villes, enfants comme adultes, simples citoyens comme élus, de se rencontrer, de s'apprécier, voire de devenir amis pour la vie. L'Europe gagnait ainsi la paix. Aujourd'hui animée par la Ville et par l'association des Amitiés Européennes Bron-Weingarten, cette belle histoire d'amour se concrétise toujours par des séjours linguistiques, des échanges scolaires, des concerts, des voyages officiels – comme ce fut le cas en décembre 2022, avec l'accueil à Bron de délégations de toutes les villes jumelles –, et même par de longues randonnées cyclistes en France et en Allemagne. Puisse-t-elle encore se poursuivre pendant de très longues années !

Aline Vallais